

LE JOURNAL

136, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.36, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LES U-BOOTS COULENT 6 CONTRE-TORPILLEURS "ALLIÉS" DANS L'ATLANTIQUE

21 de ces navires ont été envoyés par le fond depuis dix jours

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Les unités de contre-torpilleurs alliés ont été envoyés par le fond, par suite de leurs attaques répétées sur nos navires de commerce dans l'Atlantique, nos sous-marins allemands.



Des sinistrés, habitants riverains de la Seine, emmènent dans des barques, les objets mobiliers qu'ils ont pu sauver. (Ph. Siphon)

16 avions anglo-américains abattus en zone méditerranéenne et à l'ouest de l'Europe

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Des bombes ont été jetées. Elles sont tombées notamment sur une école et sur un hôpital.

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Hier, 18 avions anglo-américains ont été abattus en zone méditerranéenne et à l'ouest de l'Europe. Les avions alliés ont été abattus par plusieurs coups directs. C'est ainsi que la cathédrale, datant du XII^e siècle, fut gravement endommagée ainsi que le célèbre baptême octogone et le palais de justice datent tous deux du XIV^e siècle.

Raid terroriste « allié » sur Pistoia

Rome, 4. — La ville de Pistoia, au pied des Apennins, où il n'existe aucun objectif militaire, a été l'objet, lundi, d'une attaque terroriste anglo-américaine qui a gravement atteint.

De nombreux quartiers habités ont été arrosés de bombes explosives et incendiaires. La population a subi des pertes élevées. La place de la cathédrale, comptant de nombreux bâtiments d'une valeur artistique et historique considérable, a été atteinte par plusieurs coups directs. C'est ainsi que la cathédrale, datant du XII^e siècle, fut gravement endommagée ainsi que le célèbre baptême octogone et le palais de justice datent tous deux du XIV^e siècle.

Graves dommages à Rome

Rome, 4. — Au cours du raid ennemi du 28 décembre sur la région de Rome, les catacombes de Sainte-Dominique et de Saint-Calixte ont été endommagées. De nombreux objets sont tombés aux abords de la voie Appienne.

262 morts et 273 blessés à Paris

Paris, 4. — Voici, arrêté hier soir, à 22 h., le bilan des victimes du bombardement du 31 décembre 1943 : 262 morts, 273 blessés hospitalisés.

Survol du territoire bulgare

Sofia, 4. — Mardi après-midi, le territoire bulgare a été survolé par des avions de nationalité inconnue.

UN DIRECTEUR GÉNÉRAL SERA PLACÉ À LA TÊTE DES CHANTIERS DE JEUNESSE

Vichy, 4. — Suivant une loi qui paraîtra, demain, au Journal Officiel, le poste de commissaire général des chantiers de la jeunesse, qui était tenu par le général de La Porte du Theil, est supprimé et remplacé par un poste de directeur général.

L'APPLICATION DE LA TAXE DE TRANSACTION DE 18 % DANS LES ÉTABLISSEMENTS VENDANT DES BOISSONS A CONSOMMER SUR PLACE

Vichy, 4. — Un décret, publié ce matin au Journal Officiel, précise que les ventes réalisées par les établissements servant des boissons à consommer sur place seront passibles de la taxe sur les transactions au taux de 18 % :

« Tasse de café : 4 fr. ; tasse de thé : 3 fr. ; bière d'une densité de 2 degrés 2 au plus, le bock : 5 fr. ; le demi : 10 fr. ; bière d'une densité supérieure à 2 degrés 2, le bock : 7 fr. ; le demi : 14 fr. ; verre de vin d'apéritif, de spiritueux, de jus de fruits et de toutes autres boissons : 14 fr. ; verre de liqueur de marque ou d'eau de vie à appellation : 20 fr. ; grande bouteille de vin moussoux ou à appellation contrôlée : 130 fr. ; champagne, la bouteille : 130 francs. »

Mouvement diplomatique chez les dissidents d'Alger

Amsterdam, 4. — Selon le Service d'Informations britanniques, le Comité Dissident Français d'Alger aurait l'intention de modifier ses représentations à Moscou et à Washington. C'est ainsi que M. Roger Barakat, qui depuis six ans se trouve à Moscou, serait rappelé de son poste, certaines de ses décisions ayant été prises sans l'assentiment des autorités soviétiques.

En est de même pour M. Henri Hoppenot, représentant des dissidents à Washington. Comme successeur aux fonctions de M. Barakat à Moscou, on cite le nom de M. Gaston Palewski, directeur général du Cabinet de de Gaulle, ancien directeur de Cabinet de Paul Reynaud.

On cite également le nom de M. Jean Helleu, ancien commissaire au Liban.

100 navires marchands arrivent à Gibraltar

Madrid, 4. — Selon des dépêches de correspondants espagnols à Alger, une centaine de navires marchands alliés et un navire-hôpital anglais sont entrés mardi matin dans le port de Gibraltar. Parmi les unités de guerre britanniques mouillées à Gibraltar se trouvent : un navire de ligne, deux croiseurs et quelques unités plus petites.

LES UNITÉS AÉRIENNES DE L'ARMÉE NIPPONE ONT ABATTU 470 AVIONS EN DÉCEMBRE

Tokio, 4. — Ainsi que la communiqué mardi le quartier général impérial, des unités de l'aviation japonaise ont abattu 470 avions alliés pendant le mois de décembre, sur les fronts de Chine, de Birmanie et de la Nouvelle-Guinée, environ 470 avions ennemis.

VERS UNE RÉVISION DU TRAITÉ ANGLO-ÉGYPTIEN

Mersina, 4. — Au Sénat égyptien, Nahas Pacha a prononcé un grand discours sur sa prochaine politique financière. Il a souligné à ce propos la nécessité d'une révision du traité anglo-égyptien de 1936. Ce traité, déclare l'orateur, a constitué une espèce d'expérience à laquelle il faut mettre, fin une fois pour toutes.

« La victoire des « Alliés » n'est pas encore acquise »

Genève, 4. — La presse anglo-américaine manifeste actuellement un certain optimisme quant à l'issue de la guerre.

Cependant, deux voix autorisées viennent de s'élever dans le camp anglo-américain pour exhorter l'opinion publique à plus de modération.

En Amérique, un des familiers du président Roosevelt, M. Harry Hopkins, administrateur de la loi Prêt et Bail, vient de publier, sous le titre significatif « Nous pouvons gagner en 1945 », un long article dans The American Magazine, au cours duquel il déclare :

« Depuis longtemps, l'air vibrant de l'espoir d'un rapide victoire. Eh bien, mon opinion est que nous ne sommes pas à la veille d'obtenir cette victoire. La partie germano-japonaise de l'axe n'est pas terminée. Avant de vouloir vaincre, il nous faudra, en France, de grandes forces terrestres et nous franchir, par une bataille terrestre, chaque point de terrain, un chemin vers l'Allemagne ».

DES ARRESTATIONS Près de Terrenoire

Saint-Etienne, 4. — Le 20 décembre 1943, vers 20 h. 30, un adjudant et deux gendarmes de la brigade de Terrenoire, en patrouille dans une localité voisine, interceptèrent trois individus suspects.

Au cours de l'examen des pièces d'identité, un de ces individus tira sur les gendarmes une rafale de mitraillette. L'adjudant fut blessé à l'abdomen et un gendarme à la cuisse gauche.

Le troisième gendarme ouvrit alors le feu et abattit un des auteurs de la tentative de rébellion. Les autres réussirent à prendre la fuite.

Le matériel abandonné par les fuyards et celui trouvé en possession du bandit abattu, se composait de 4 mitraillettes, six chargeurs, un pistolet automatique, une grenade à méches avec détonateurs et des passe-partout.

Dans les Côtes du Nord

Saint-Brieuc, 4. — Trois bandits ont été arrêtés par des gendarmes de Loguivy-Plougras (Côtes-du-Nord) après un échange de coups de feu. Ils étaient les auteurs de nombreuses pillages commis dans la région.

Dans l'Isère

Vichy, 4. — Dans l'Isère, à Pont-de-Claix, trois gendarmes de service à la Mairie ont eu à soutenir une lutte contre des individus armés de mitraillettes et de pistolets, venus voler les tickets d'alimentation du mois de janvier.

Les bandits ont tiré, les gendarmes ont riposté, blesant l'un de leurs agresseurs, pendant que les autres s'enfuyaient. Le blessé a été conduit à l'hôpital de Grenoble. Une perquisition faite à son domicile a permis de saisir un matériel important servant à la fabrication de fausses cartes d'identité, d'alimentation et de travail, ainsi que des tampons authentiques de matériels, de commissariats et de prefectures.

Un groupe de fascistes siciliens attaque des convois anglo-américains

Le jour des Rois, dans les Flandres, les jeunes gens costumés en Rois Mages, sont le portés en porte-chaises dans les cantiques, recevoir des aumônes par les pauvres du pays. (Ph. Siphon)

LE BUDGET DU COMMISSARIAT GÉNÉRAL AUX SPORTS

Vichy, 4. — Les crédits non utilisés l'an dernier pour l'équipement sportif seront reportés sur l'exercice en cours. Le Commissariat général aux Sports a obtenu une augmentation de 73 millions de francs sur son budget de l'exercice 1943.

RIEN A SIGNALER SUR LE FRONT ITALIEN

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Sur le front d'Italie méridionale on ne signale aucun événement particulier.

ARRESTATION D'UN GÉNÉRAL QUI PARTICIPA A LA TRAHISON DE BADOGLIO

Rome, 4. — Le général Caracciolo di Ferroletto, qui a joué un rôle prépondérant dans la trahison de Badooglio et de l'ex-roi, a été arrêté par la police italienne dans un couvent franciscain à Rome, où il se cachait sous un faux nom et où il s'était fait passer pour un ecclésiastique.

L'arrestation eut lieu sur indication d'un religieux à qui les allures du faux moine avaient paru étranges. Le général Caracciolo sera traduit devant un tribunal extraordinaire.

Exemple à méditer Les « libérateurs » n'ont apporté que souffrances, désordres et misère à l'Italie méridionale

Berlin, 4. — Dans un article intitulé « La chute de l'Italie méridionale », le Voelkischer Beobachter écrit :

« Les habitants de l'Italie méridionale, qui, il y a à peine quelques mois, s'étaient laissés persuader que l'ennemi leur garantirait la liberté, la paix et une existence possible, sont soumis à de terribles épreuves. Ce qu'on voit maintenant correspond et dépasse même les craintes que l'on pouvait avoir. Des discordes allant jusqu'à la guerre civile, l'infiltration communiste, la famine, la détresse, le misère et les humiliations de toute espèce, tel est devenu le sort des Italiens du sud et qui attend tous les peuples qui se trouvent dans la même situation qu'ils soient traités d'après le principe anglo-américain de faire de l'Europe une nouvelle Indes ou que sans faire le détour par le joug de la famine ploutocratique, ils soient immédiatement apportés à l'Italie la paix et la prospérité. »

Tous ces tourments leur sont infligés, dit le journal, au nom du prétendu mot d'ordre allié : « Libérez les peuples de l'ennemi. Ce qui ne lui revêt en Italie méridionale comme une impudente tromperie, de même que l'illusion de Badooglio croyant que sa perte capitulation apporterait à l'Italie la paix et la prospérité. Au lieu de la protéger par les armes avant l'invasion des Anglais et des Américains elle en a ouvert les portes à l'ennemi. Ce qui ne lui a valu que d'être devenue maintenant seulement un champ de bataille et de devoir supporter des charges de guerre incomparablement plus lourdes que celles qu'aurait exigées la défense de la péninsule. »

Staline n'a vu de nouveau dans l'expérience Badooglio, que l'occasion bien venue de s'immiscer en Italie méridionale et de s'introduire rapidement dans la commission de la Méditerranée et dans l'AMGO. Depuis lors le communisme gagne rapidement du terrain, favorise le désespoir de la population déçue, qui a à souffrir des conséquences de l'occupation anglo-américaine : Famine, épidémies, abaissement de la moralité publique, inflation, exploitation des ressources, etc.

En présence de l'exemple de l'Italie méridionale, conclut le Voelkischer Beobachter, il n'y a pour nous qu'un mot d'ordre : « Vaincre, conserver l'autonomie, le droit de vivre à sa guise, se défendre des griffes et des dents et assurer ainsi, dans le monde, la place revenant à ce pays d'Italie. »

TITO, ANCIEN BANDIT, FAUSSEMENT ET SABOTEUR

Belgrade, 4. — La revue serbe « Serisk Narod » écrit que le fameux maréchal Tito, Joseph Broz et son véritable nom, a appelé de ce qui est le même individu qui, en février 1933, s'est rendu coupable d'une attaque à main armée sur une patrouille de gendarmerie dans la localité de Kalerkic-iz-Akrum. D'autre part, précise la revue, Broz a également été inculpé de falsification de 73 billets de 30 dinars.

Il y a dix ans il était en relations suivies avec ceux qui conspiraient contre la vie du roi Alexandre et qui avaient saboté les voies de chemin de fer près de Gorizia, en vue de faire dérailler le train royal. Après les auteurs de cet acte de sabotage ont été arrêtés à l'exception d'un certain Orsep.

Comme l'Espagnol de Victor-Hugo

« L'Espagnol » a annoncé que les troupes dissidentes françaises formeraient l'avant-garde des armées d'invasion de l'Europe. Naturellement on explique cette préférence en déclarant que le Commandement allié voulait laisser aux Français à l'honneur le premier pas dans la libération de leur pays.

Quelle délicatesse a soudainement atteint les Anglo-Américains. Eux qui massacraient sans vergogne nos Français et nos enfants parisiens aujourd'hui les paroles de Penon et s'écrient : « Les premiers Messieurs Français ! »

Défions-nous de cette courtoisie inhabituelle et intéressée ; rétablissons les rôles. Nos chers amis d'Amérique et d'Amérique ont très bien joué leur tentative de débarras de l'Europe. Ils ont fait leur devoir de Français et ont mérité de rester Français.

C'est une préférence que nous apprécions à sa juste valeur. Nous plaignons les malheureux qui sont tombés, stupidement, pour se précipiter au devant d'une mort presque certaine et inutile, même dangereuse pour leur patrie.

Je ne doute pas que le « dopage » a été préparé de mains de maître. Les Juifs excellent dans les séductions mensongères. Ils auront très certainement préparé à l'enthousiasme les candidats à la croix de bois et à la croix de fer.

Imaginez comment se déroulerait le film de cette libération fantaisiste. Pour donner du courage, s'ils en avaient besoin, aux assistants de la première vague, les membres de la Société anonyme des Associations — ils se nomment ainsi eux-mêmes — auront renouvelé leurs brutes exploits. Le terrain choisi pour le débarquement sera un bruyère dans des ruines.

Les « libérateurs », s'ils arrivent à prendre pied et à s'en maintenir, comprendront-ils tout le tragique de cette situation cornélienne ?

Dans la région de Jitomir, les Soviétiques continuent d'attaquer avec de puissantes forces

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Dans la partie sud du front de l'Est, jusqu'au sud de Kiev, le jour, à part une activité de combat local, il n'y a eu aucune action.

Dans la région de Jitomir, les Soviétiques continuent d'attaquer avec de puissantes forces. L'opiniâtreté des attaques et les contre-attaques pleines d'effort de nos troupes leur ont infligé de lourdes pertes. Un assez grand nombre de chars soviétiques furent détruits au cours de ces opérations.

Près de Wladiwostok, de nouvelles attaques ennemies furent repoussées. En dépit d'une résistance tenace et de plusieurs contre-attaques ennemies soutenues par des chars, les chars allemands ont poursuivi leur avance au nord-ouest de la ville. Au nord-ouest de Kiev, nos troupes ont repoussé des attaques soviétiques.

LES VŒUX DE PARIS AU MARÉCHAL

Paris, 5. — M. Pierre Tailhinger, président du Conseil municipal, et M. Victor Constant, président du Conseil départemental, ont adressé pour la nouvelle année, les vœux de Paris et du département de la Seine au Maréchal de France, chef de l'Etat, et lui ont exprimé l'assurance du respectueux et profond attachement des assemblées parisiennes.

UN STAGE AU MONT D'ORE POUR LES MEMBRES DE L'ENSEIGNEMENT

Vichy, 4. — Le commissaire général aux sports vient d'organiser au Mont Dore, du 25 décembre au 2 janvier un stage national de ski pour les membres de l'enseignement. La direction régionale générale des sports de Clermont-Ferrand a la charge délicate de la gestion administrative du stage.

Mlle Feuillère, champion nationale de ski a été désignée pour en assurer la direction technique.

UNE CONFÉRENCE MONÉTAIRE INTERNATIONALE

Washington, 5. — Le département du trésor des Etats-Unis a invité 44 nations à une conférence monétaire internationale qui sera chargée de réorganiser le commerce et la monnaie d'après guerre. Aucune date n'a été fixée pour le début des travaux.

Genève, 5. — Au cours de sa première séance le Conseil helvétique a décidé que M. Pilet-Golaz deviendrait chef du département politique. M. Etter a été chargé de l'intérieur. Quant à M. Stempfli, président de la Confédération suisse, il a conservé le portefeuille de l'instruction publique.

Vichy, 4. — Le roi du Yémen, leémir Yalla a accepté l'invitation qui lui avait faite le gouvernement français de participer aux prochaines conversations concernant la fédération pan-arabe.



M. John AMERY, fils de l'actuel Ministre britannique, faisant en France, ces derniers temps, une conférence à laquelle assistait M. Marcel DEAT, que l'on voit à son côté. (Ph. Siphon)

LES BOMBES EXPLOSERONT ...

Toulouse, 4. — Le 26 décembre dernier, un juif polonais de 18 ans, nommé Toppermann était arrêté et conduit au service de police par des inspecteurs français sous l'impulsion de port d'arme prohibée. En chemin, des engins qu'il portait sur lui, explosèrent, tuant le jeune homme ainsi que deux policiers qui l'accompagnaient et blessant grièvement un passant.

M. Chasseigne Commissaire général à la main-d'œuvre et au Travail

Paris, 4. — Le ministre secrétaire d'Etat à la production industrielle, aux communications et au travail (secrétariat d'Etat au travail) communique :

M. Chasseigne vient d'être nommé commissaire général à la main-d'œuvre et au travail. Sa compétence s'étendra sous l'autorité du ministre, aux directions de la main-d'œuvre, de la main-d'œuvre encadrée, du travail, de l'organisation sociale, de l'administration générale et des assurances sociales, c'est-à-dire aux services du commissariat à la main-d'œuvre et du secrétariat général au travail.

LE 69^e ANNIVERSAIRE DE L'OPÉRA DE PARIS

Paris, 5. — Pour son 69^e anniversaire, l'Opéra de Paris donnera un grand spectacle de ballets. C'est en effet le 5 janvier 1875 que fut inauguré l'édifice de Garnier, symbole du style de l'Empire. C'était la 13^e salle occupée par l'Opéra depuis sa création.

Vichy, 4. — Le roi du Yémen, leémir Yalla a accepté l'invitation qui lui avait faite le gouvernement français de participer aux prochaines conversations concernant la fédération pan-arabe.

« L'Espagnol » a annoncé que les troupes dissidentes françaises formeraient l'avant-garde des armées d'invasion de l'Europe. Naturellement on explique cette préférence en déclarant que le Commandement allié voulait laisser aux Français à l'honneur le premier pas dans la libération de leur pays.

Quelle délicatesse a soudainement atteint les Anglo-Américains. Eux qui massacraient sans vergogne nos Français et nos enfants parisiens aujourd'hui les paroles de Penon et s'écrient : « Les premiers Messieurs Français ! »

Défions-nous de cette courtoisie inhabituelle et intéressée ; rétablissons les rôles. Nos chers amis d'Amérique et d'Amérique ont très bien joué leur tentative de débarras de l'Europe. Ils ont fait leur devoir de Français et ont mérité de rester Français.

C'est une préférence que nous apprécions à sa juste valeur. Nous plaignons les malheureux qui sont tombés, stupidement, pour se précipiter au devant d'une mort presque certaine et inutile, même dangereuse pour leur patrie.